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Пешеходный переход у Ганиной Ямы, снесённый грузовиком, восстановят к июлюИрина ПОРОЗОВА
В выходные на Екатерин-
бургской кольцевой авто-
дороге грузовик снёс над-
земный пешеходный пере-
ход. Это произошло на 42-м 
км трассы, в районе поворо-
та на Ганину Яму. По счаст-
ливому стечению обстоя-
тельств, в результате ава-
рии никто не погиб и не по-
страдал. Но исход у этой си-
туации мог быть другим…

НЕ ЗАМЕТИЛ ОБРУШЕНИЯИнцидент произошёл поздним вечером в суббо-ту, 24 апреля. Как рассказали в УГИБДД ГУ МВД России по Свердловской области, води-тель грузовика MAN перево-зил из Асбеста в Казань нега-баритный груз – дробильную установку.От удара мост сошёл с опор и обрушился на проез-жую часть, перегородив её. Водитель грузовика – уроже-нец Татарстана – продолжил движение, даже не заметив падения моста, как он позже заявил полицейским. Остано-вился водитель только через пять минут, чтобы заменить пробитые колёса. Об инци-денте он узнал от сотрудни-ков ГИБДД.Как уточнили «Облгазе-те» в Управлении автомо-бильных дорог Свердловской области, данный надземный пешеходный переход имел высоту 5,15 метра и был обо-значен дорожным знаком. Во-дитель должен был убедить-ся в безопасности проезда, но не сделал этого. Под мостом он проехал со скоростью бо-лее 100 км/ч.Теперь водителю грозит административное наказа-ние. В отношении него соста-вили сразу пять протоколов: за оставление места ДТП, на-рушение правил перевозки грузов, повреждение дорож-ного сооружения, управление транспортным средством без государственных регистра-ционных знаков и без тахо-графа.

На несколько часов дви-жение транспорта по ЕКАДу в обе стороны было останов-лено. Губернатор Свердлов-ской области Евгений Куйва-
шев дал поручения по ликви-дации последствий аварии. Так, региональный минтранс должен был организовать вза-имодействие с Госавтоинспек-цией и другими профильными ведомствами для оператив-ного освобождения дороги. В этих работах были задейство-ваны два подъёмных крана. В первом часу ночи движение по дороге открыли. Сейчас слож-ностей с проездом нет.Случившимся заинтересо-вались в прокуратуре Сверд-ловской области. Надзор-ное ведомство организова-ло проверку по факту обру-шения перехода. Предстоит провести техническое обсле-дование сооружения и опре-делить причину его падения, установить, когда мост ре-монтировался и проверялась ли его устойчивость, сообщи-ли в пресс-службе.

Восстановлением мо-
ста займётся екатеринбург-
ская компания «Вест», ко-
торая построила его в 2019 
году. Средства на проведе-
ние работ должна будет вы-
делить организация, вла-
деющая техникой, из-за ко-
торой пострадало сооруже-
ние. По предварительной 
оценке, может потребовать-
ся 6-10 млн рублей. Ожида-
ется, что пешеходный пере-
ход вновь появится на этом 
участке к июлю.

Обрушенный мост был оборудован специальным подъёмником, который дела-ет проезд негабаритной тех-ники возможным. Для это-го организации, планирую-щей такую перевозку, требу-ется заранее подать специ-альную заявку в управление автодорог. Необходимо так-же разрешение на перевозку крупногабаритных грузов. У водителя, снёсшего мост на ЕКАДе, такого разрешения, очевидно, не было. Иначе за-чем он отправился в путь по-среди ночи?
ЭТО НЕ ВПЕРВЫЕПодобные происшествия на Среднем Урале случались и ранее. Одно из самых ре-зонансных произошло в сен-тябре 2006 года. Тогда в Ека-теринбурге на пересечении улиц Восточная, Советская и Шевченко частично обру-шился строящийся мост. Чу-дом обошлось без жертв. Бы-ло возбуждено уголовное дело. По итогам разбира-тельств выяснилось, что при проектировании объекта бы-ла допущена существенная ошибка. Руководителя муни-ципального учреждения – за-казчика работ – тогда оштра-фовали за халатность и ли-шили права занимать руко-водящие должности в орга-нах власти. Позже мост до-строили. Перед открыти-ем он прошёл испытания на прочность.В ноябре 2011 года на 47-м километре трассы 

Пермь – Екатеринбург гру-зовик врезался в опору неэк-сплуатируемого железнодо-рожного моста. Конструкция обрушилась. Водитель полу-чил порезы лица.Полгода назад, в сентябре 2020-го, столкновение грузо-вика с мостом произошло на трассе М-5 «Урал». В пеше-ходный переход на 193-м ки-лометре на полном ходу вре-зался КАМАЗ с поднятым ку-зовом. Конструкция рухнула прямо на машину, водитель погиб.Вскоре после этого проис-шествия в ФКУ «Уралуправто-дор» задумались над измене-нием схемы движения пеше-ходов: вместо надземного пе-рехода там планировали сде-лать наземный. Но в итоге всё оставили как было. В февра-ле, спустя четыре месяца по-сле аварии, на её месте уста-новили надземную конструк-цию. Средства на изготовле-ние и монтаж моста предо-ставила компания, техника которой и нанесла ущерб фе-деральной трассе.Как пояснил кандидат технических наук, доцент ка-федры мостов и транспорт-ных тоннелей УрГУПС Алек-
сей Пестряков, причина об-рушений пешеходных мостов – то, что они имеют облегчён-ную конструкцию и не рас-считаны на нагрузку в виде столкновения с тяжёлой тех-никой, поэтому виновниками таких происшествий являют-ся оголтелые водители.– Чтобы избегать подоб-ных ситуаций, можно ставить перед такими сооружениями контрольные арки – ограни-чители высоты. Тогда в слу-чае аварии под удар попадут они, а не пешеходники, где мо-гут находиться люди, – счита-ет Алексей Пестряков.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

ЛЮДИ НОМЕРА

Виталий Войтик

Василий Береснев

Давид Белявский

Руководитель отделения 
Посольства Беларуси в Ека-
теринбурге рассказал об 
итогах 20-летнего сотрудни-
чества республики со Сверд-
ловской областью.

  II

72-летний ирбитский депу-
тат почти три года за соб-
ственный счёт обустраива-
ет местный городской парк 
своими руками.

  II

Свердловский гимнаст за-
воевал три медали на чем-
пионате Европы в Швейца-
рии.

  IV

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

АЛ
ЕК

СЕ
Й

 К
УН

И
Л

О
В

И
З 

Л
И

Ч
Н

О
ГО

 А
РХ

И
ВА

 В
. В

О
Й

ТИ
КА

Для ликвидации последствий аварии на ЕКАД выезжали 
сотрудники МЧС
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На сегодняшний день вакцинацию первым 
компонентом прошло 11,9 миллиона 

человек, двумя компонентами – 
7,5 миллиона человек. 

Татьяна ГОЛИКОВА, заместитель председателя 
Правительства РФ, – вчера, на брифинге о ситуации 

с коронавирусом в России

ЦИТАТА ДНЯ

ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ ВЫДЕЛИТ 5 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ 
НА КОМПЕНСАЦИЮ СТОИМОСТИ ПУТЁВОК ДЛЯ ДЕТЕЙ

Компенсация составит 50 процентов стоимости путёвок 
в детские оздоровительные лагеря. Программой смогут 
воспользоваться родители более 350 тысяч российских 
школьников начиная с середины мая.

Соответствующее решение было принято в ходе сове-
щания председателя Правительства РФ Михаила Мишусти-
на с вице-премьерами. Об этом сообщил зампред кабмина 
Дмитрий Чернышенко.  

МИХАИЛ СЕСЛАВИНСКИЙ ПОКИНУЛ ДОЛЖНОСТЬ ГЛАВЫ РОСПЕЧАТИ

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал распоря-
жение об освобождении Михаила Сеславинского от долж-
ности главы Роспечати. Он возглавлял Роспечать с момен-
та её образования в 2004 году.

«Освободить Сеславинского Михаила Вадимовича от 
должности руководителя Федерального агентства по печати 
и массовым коммуникациям в связи с упразднением Феде-
рального агентства по печати и массовым коммуникациям», 
– говорится в тексте распоряжения. По сообщению на сай-
те Правительства России, Михаил Сеславинский также на-
граждён медалью Петра Столыпина. Она присуждается в ка-
честве поощрения за заслуги в решении стратегических за-
дач социально-экономического развития страны.

МИНПРОСВЕЩЕНИЯ РФ УТВЕРДИЛО ГРАФИК ОГЭ И ГВЭ НА 2021 ГОД

Основной период сдачи ОГЭ и ГВЭ – с 24 мая по 2 июля.
Как сообщает пресс-служба Рособрнадзора, ОГЭ и ГВЭ 

для 9-х классов по русскому языку пройдут соответствен-
но 24 и 25 мая, а 27 и 28 мая – ОГЭ и ГВЭ по математике. 
Резервные дни сдачи ОГЭ и ГВЭ по русскому языку – 8 и 30 
июня, а по математике – 16 июня и 2 июля. Дополнитель-
ный период сдачи ОГЭ и ГВЭ – с 3 по 15 сентября.

Основной период ГВЭ для выпускников 11-х классов 
– с 25 мая по 16 июня: 25 мая выпускники сдадут русский 
язык, а 28 мая – математику. Резервные дни назначены 
на 8 июня (русский язык) и 16 июня (математика). Также 
предусматривается два дополнительных периода сдачи ГВЭ 
для 11-х классов: 13–17 июля и 3–15 сентября.

ИЗ КОЛЬЦОВО ВОЗОБНОВЛЯЮТСЯ ЧАРТЕРНЫЕ РЕЙСЫ В ЕГИПЕТ

Из екатеринбургского международного аэропорта Кольцо-
во впервые с 2015 года возобновляются чартерные рейсы 
в Египет. Перелёты из Екатеринбурга в Каир с 1 мая начнёт 
осуществлять авиакомпания Azur air.

Рейсы будет выполнять по субботам самолёт Boeing 757 
вместимостью до 238 пассажиров. Первый вылет из Коль-
цово назначен на 10:55 по местному времени. Общее вре-
мя полёта составит 5 часов 40 минут, сообщили в пресс-
службе аэропорта Кольцово.

Восстановление авиасообщения с популярными у рос-
сиян курортами Хургада и Шарм-эль-Шейх пока остаётся 
только в планах. Если туроператоры не предусмотрят транс-
фер из Каира до этих курортов, туристам придётся доби-
раться своими силами.

oblgazeta.ru

ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ
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Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455

СЕГОДНЯ – 
ДЕНЬ РОССИЙСКОГО 
ПАРЛАМЕНТАРИЗМА
Уважаемые уральцы! Уважаемые представители депутатского 
корпуса Свердловской области!

Поздравляю вас с Днём российско-
го парламентаризма! 

В этом году исполняется 115 
лет с начала работы первой в рос-
сийской истории Государственной 
Думы, заложившей основы парла-
ментаризма в стране. 

Сегодня законодательные орга-
ны власти играют ключевую роль в 
развитии общества, формируют право-
вую базу для социально-экономического и политического раз-
вития России. 

Законодательное Собрание Свердловской области работает 
эффективно и грамотно, вносит весомый вклад в реализацию 
национальных проектов, достижение национальных целей раз-
вития, обозначенных Президентом России В.В. Путиным.

Депутаты Законодательного Собрания Свердловской обла-
сти укрепляют лучшие традиции российского парламентаризма, 
пользуются доверием избирателей, ответственно защищают их 
интересы. 

Только в 2020 году депутаты областного парламента приня-
ли 158 законов Свердловской области. Большая работа депута-
тов проделана по совершенствованию регионального законода-
тельства и приведению его в соответствие с поправками, вне-
сёнными в Конституцию России в прошлом году. 

Системная и целенаправленная работа последних лет по 
укреплению экономики и социальной сферы региона позволила 
нам достойно выдержать испытания пандемией коронавируса, 
выполнить социальные обязательства власти перед населением, 
сохранить стабильность экономического курса, заложить осно-
ву для будущего роста.

Во всём этом вижу в том числе и результат ответственной 
и профессиональной работы уральских парламентариев. 

Благодарю депутатский корпус Свердловской области за 
продуктивную, добросовестную работу. Желаю здоровья, сча-
стья, благополучия, успехов в законотворческой деятельности, 
направленной на развитие региона, повышение качества жизни 
уральцев.

Губернатор 
Свердловской области 

Евгений КУЙВАШЕВ

Дорогие уральцы!
От имени депутатов Законодатель-

ного Собрания Свердловской области 
поздравляю вас с Днём российско-
го парламентаризма!

115 лет назад в этот день со-
стоялось первое заседание Госу-
дарственной Думы – важного демо-
кратического института, заложив-
шего основы парламентаризма в Рос-
сии. И Президентом Российской Федера-
ции в 2012 году эта дата была определена как День российско-
го парламентаризма. 

Наша область внесла значительный вклад в развитие ре-
гионального законодательства, став первопроходцем в право-
вом регулировании многих социальных аспектов современно-
го общества. 

Мы одними из первых в стране приняли Устав, который был 
признан одним из лучших и рекомендован как модельный для 
субъектов Российской Федерации.

Сегодня законодательство Свердловской области чётко впи-
сано в единую правовую вертикаль, принятые законы в полной 
мере соответствуют федеральному законодательству. В насто-
ящее время перед депутатами Законодательного Собрания сто-
ит важнейшая задача – приведение регионального законода-
тельства в соответствие с обновлённой Конституцией и феде-
ральными законами, которые принимаются в развитие консти-
туционных положений. Принятие поправок к Основному закону 
в прошлом году ознаменовало наступление нового этапа разви-
тия нашего государства с более высокими стандартами жизни и 
высокими обязательствами перед гражданами. В связи с этим 
возрастает и ответственность депутатов всех уровней за реали-
зацию принятых поправок, повышается роль и значение парла-
мента, а также эффективность взаимодействия представитель-
ной и исполнительной ветвей власти.

В Свердловской области на протяжении четырёх лет успеш-
но действует уникальный формат взаимодействия парламента-
риев всех уровней – «Депутатская вертикаль», которая позволя-
ет обеспечивать постоянный контакт с избирателями, более глу-
боко изучать положение дел в той или иной территории, наме-
чать пути решения существующих проблем, в том числе с ис-
пользованием законодательных механизмов. 

В текущем году состоятся выборы депутатов Государствен-
ной Думы ФС РФ и Законодательного Собрания Свердловской 
области. Это важный и ответственный момент по формирова-
нию законодательной ветви власти нашей страны. Основными 
принципами депутатской деятельности являются верховенство 
права, ответственность за принятые решения, умение выстро-
ить прямое взаимодействие с органами исполнительной вла-
сти, а самое главное со своими избирателями. Отдавая свой 
голос за того или иного кандидата, важно, чтобы люди руко-
водствовались именно этими качествами народных избранни-
ков. 

Коллегам-депутатам хочу пожелать плодотворной работы и 
мудрости в принятии решений на благо наших граждан, родной 
Свердловской области, а нашим избирателям – конструктивного 
диалога с парламентариями!

Председатель 
Законодательного Собрания 

Свердловской области
Людмила БАБУШКИНА
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Председатель Свердловского областного суда Владимир Дмитриев – о проблемах правосудия и путях их решения 
в эксклюзивном интервью «Облгазете»

«Мировые судьи работают с дикой нагрузкой»
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www.oblgazeta.ruПокорила уральская молочкаРуководитель дипмиссии Беларуси в Екатеринбурге – об итогах 20-летнего сотрудничества и о впечатлениях от региона Станислав МИЩЕНКО
В апреле исполнилось 20 
лет со дня открытия в сто-
лице Среднего Урала дипло-
матической миссии Белорус-
сии и подписания соглаше-
ния между правительством 
Свердловской области и пра-
вительством братского госу-
дарства о торгово-экономи-
ческом, научно-техническом 
и культурном сотрудниче-
стве. В преддверии юбилей-
ной даты руководитель отде-
ления Посольства Респуб- 
лики Беларусь в Екатерин-
бурге Виталий ВОЙТИК заоч-
но ответил на вопросы «Обл-
газеты» о том, что ждёт на-
ши двусторонние отношения 
в будущем и какие уральские 
продукты могут сравниться 
по вкусу с белорусскими.

ОТ СЫРОВ ДО САМОСВАЛОВ
– Виталий Андреевич, с 

какими итогами встречаем 
юбилей?– Сотрудничество Белару-си с регионами России занима-ет важное место в белорусско-российских отношениях. На-ши прямые связи с субъектами РФ закладывают прочную ос-нову для успешного экономи-ческого взаимодействия двух государств. Свердловская об-ласть – наш давний партнёр. В рамках упомянутого согла-шения, подписанного в Екате-ринбурге 16 апреля 2001 года в присутствии Президента Ре-спублики Беларусь Алексан-
дра Лукашенко, разрабатыва-ются совместные планы меро-приятий на трёхлетний период. Последний такой документ на 2019–2021 годы был утверж-дён менее двух лет назад гу-бернатором региона Евгением  
Куйвашевым и Чрезвычайным и Полномочным Послом Респуб- лики Беларусь в РФ Владими-
ром Семашко. 

– Чем наши производите-
ли торгуют друг с другом?– Если говорить о товар-ной линейке, то она достаточ-

но дифференцирована и имеет значительный промышленный уклон. Из Беларуси на Средний Урал поставляется продукция по более чем 500 кодам товар-ной номенклатуры. Основу экс-порта составляют устройства на жидких кристаллах, лазеры, гру-зовые автомобили, сыры и тво-рог, трубы и профили из чёрных металлов, пластмассовая тара, электрические трансформато-ры и другие товары. В свою оче-редь, Беларусь импортирует из Свердловской области метал-лопрокат, рельсы, медную про-волоку, пульты, панели и столы для электрической аппаратуры, части к машинам и устройствам, жидкостные насосы и прочее. 
Пандемия коронавируса, ко-
нечно же, внесла свои коррек-
тивы в торгово-экономиче-
ские отношения, однако они 
были несущественными: в 
2020 году товарооборот меж-
ду Беларусью и Свердловской 
областью снизился незначи-
тельно и составил почти 400 
млн долларов.

ИнТЕРЕС к УнИВЕРСИАДЕ
– какие крупные коопера-

ционные проекты в промыш-
ленности и других отраслях 
экономики реализуют сегод-
ня предприятия республики 
и региона?– В рамках выполнения до-говора между ОАО «БЕЛАЗ» и ОАО «Синара – Транспорт-ные машины» собран самосвал  БЕЛАЗ-75319 грузоподъёмно-стью 220 тонн с использовани-ем опытного образца двигате-ля производства ООО «Ураль-ский дизель-моторный завод». В настоящее время самосвал прошёл испытания в промыш-ленных условиях. Помимо это-го, продолжается сотрудниче-ство «БЕЛАЗа» с Уральским ди-зель-моторным заводом в ча-сти создания двигателя для са-мосвала с объёмом 240 тонн. Ещё одно белорусское пред-приятие АО «Автотехком» (ди-лер ОАО «МАЗ») тесно сотруд-ничает с администрацией Ека-теринбурга по поставкам пас-

сажирского транспорта – в прошлом году автопарк города пополнили девять новых ав-тобусов МАЗ-203. А ОАО «УКХ «Белкоммунмаш» и ОАО «Си-нара – Транспортные маши-ны» рассматривают вопрос со-вместной модернизации трам-вайных вагонов, а также со-вместной сборки электробу-сов и создания инфраструкту-ры для их эксплуатации.
– В коммунальном хозяй-

стве и энергетике тоже есть 
точки соприкосновения?– Сейчас на базе ООО «Ам-кодор-Урал» в Екатеринбур-ге создаётся сервисный центр по обслуживанию белорусской техники. Российская сторо-на высказала заинтересован-ность в локализации на тер-ритории Свердловской обла-сти сборочного производства машин «Амкодор» для комму-нальных служб региона и его столицы. Для модернизации энергетического хозяйства Бе-ларуси широко используются турбины АО «Уральский тур-бинный завод»: в нашу страну уже поставлено 20 турбин раз-ной мощности. Прорабатыва-ется вопрос участия белорус-ских строительных организа-ций в возведении социальных 

и спортивных объектов, дорог в ходе подготовки к Универси-аде-2023.
нАУЧнАя кООПЕРАцИя

– В современном мире 
развитие экономики немыс-
лимо без внедрения в произ-
водство инноваций. В этой 
сфере сотрудничества мы то-
же достигли успехов?– Национальная акаде-мия наук Беларуси за послед-ние несколько лет провела ряд важных совместных исследо-ваний с Уральским отделением РАН. В результате были разра-ботаны способ получения тон-коплёночного оксидного мате-риала для спинтроники (одной 
из областей квантовой элек-
троники. – Прим. ред.), прове-дены работы по синтезу био-логически активных соедине-ний и их модифицированных производных, а также по полу-чению порфиринов – органи-ческих веществ, перспектив-ных для биотестирования в качестве противоопухолевых агентов. 

– Что могут предложить 
белорусские учёные ураль-
ским промышленникам?– В пакете наших предло-

жений – поставка разработан-ных Национальной академией наук Беларуси многофункцио-нальных беспилотных авиаци-онных комплексов, плазмен-ные технологии и аппараты для высокотемпературной пе-реработки отходов, алмазный инструмент, электронная ке-рамика, комплексные азотно-фосфорно-калийные удобре-ния, создание совместных про-изводств светодиодной про-дукции, противоопухолевые и диагностические препара-ты нового поколения и многое другое. Всего более 20 иннова-ционных разработок для про-мышленности, агропромыш-ленного комплекса и медици-ны Урала.
ПЕРЕкРёСТнЫЕ кОнцЕРТЫ

– Гуманитарные связи 
между нами с каждым годом 
всё крепче. Уральский народ-
ный хор ездит на гастроли в 
Минск, а Белорусский театр 
музкомедии радует зрителей 
Екатеринбурга. В этом ковид-
ном году стоит ждать куль-
турных обменов?– Несмотря на пандемию, они не прекращались. В ян-варе к 80-летию со дня рож-дения советского и белорус-

ского музыканта, основате-ля ВИА «Песняры» Владими-
ра Мулявина представители правительств Республики Бе-ларусь и Свердловской обла-сти провели совместную ак-цию по возложению цветов к памятнику музыканту од-новременно в Екатеринбур-ге и Минске. В течение это-го года запланированы вза-имные визиты театральных коллективов, приуроченные к 20-летию с момента подпи-сания межправительствен-ного соглашения о сотрудни-честве. Со стороны региона в них примут участие Сверд-ловский государственный те-атр драмы, Свердловский го-сударственный театр музы-кальной комедии, а с белорус-ской стороны – Националь-ный академический театр имени Янки Купалы и Бело-русский государственный му-зыкальный театр. Также дол-жен состояться ряд культур-ных мероприятий в онлайн-режиме. 

– Есть ли у вас планы по 
привлечению туристов в Бе-
ларусь? Сейчас в братское го-
сударство ездит отдыхать не 
так много уральцев.– Между Союзом турин-дустрии Беларуси и Центром развития туризма Свердлов-ской области в 2017 году под-писано соглашение о сотруд-ничестве в этой сфере. С то-го времени наша страна еже-

годно участвует в Междуна-родном туристском фору-ме «Большой Урал». Путе-шественникам из Беларуси в Свердловской области ин-тересен деловой, культур-но-познавательный и инду-стриальный туризм, а ураль-цам в Беларуси – оздорови-тельные, исторические, па-ломнические и гастрономи-ческие маршруты. В нашей стране можно увидеть клас-сические достопримечатель-ности и менее известные ме-ста: от замков и усадеб, кото-рые не потеряли своего ве-ликолепия, – дворца Пуслов-
ских, Мирского замка, Не-свижского замка, до мощных объектов военного туризма – Брестской крепости, Мемори-ального комплекса «Хатынь», историко-культурного ком-плекса «Линия Сталина». Привлекают уральских тури-стов и природные заповедни-ки – Национальный парк «Бе-ловежская пуща», Музейный комплекс «Дудутки» и другие.
ОБ УРАЛЕ И ПРОДУкТАх

– Успели уже повидать 
красоты нашего края: спла-
виться по Чусовой или под-
няться на Уральские горы?– Наша семья любит путе-шествовать и знакомиться с но-выми местами. За этот год мы неоднократно побывали в уни-кальном уголке Свердловской области – природном парке «Ба-жовские места», где соседству-

ют чарующие тишиной и по-коем уральские пруды и озёра и камни величественных скал. Одним из полюбившихся мест стал порог Ревун на реке Исе-ти, где спокойная речка превра-щается в бурный горный поток, окружённый скалами с берёзо-вой рощей. Хочется отметить, что нас поразила не только кра-сота природы. Мы посетили мо-настырь святых Царственных Страстотерпцев в урочище Га-нина Яма, Музейный комплекс военной и автомобильной тех-ники и истории УГМК, Невьян-скую наклонную башню, Музей золота в Берёзовском и многие другие места. Будем и дальше стараться в это непростое вре-мя находить возможность лю-боваться красотой Урала.
– В Екатеринбурге вы пи-

таетесь белорусскими про-
дуктами или за время пребы-
вания здесь вам что-то полю-
билось из уральского ассор-
тимента?– У каждого человека есть продукты, к которым с года-ми привыкаешь, поэтому мне очень приятно видеть на пол-ках магазинов города белорус-ские продукты. Но хочется от-метить ещё и отменный вкус продукции Ирбитского и Та-лицкого молочных заводов, ко-торая заняла достойное место на нашем семейном столе.

– Чего ждать от отноше-
ний Свердловской области и 
Беларуси впереди?– Мы верим, что двухсто-ронние отношения между Ре-спубликой Беларусь и нашим стратегическим партнёром Свердловской областью будут и впредь идти в ногу со време-нем и только крепнуть. Вместе мы сильнее!
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Регион
Редактор страницы: Валентин Тетерин
Тел: +7 (343) 262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

 досье «ог»
Виталий ВоЙТиК родился 7 апреля 1974 года в Минске. В 1997 
году окончил Белорусский коммерческий университет управле-
ния, а в 2013 и 2017 годах – Академию управления при Президен-
те Республики Беларусь. Специальности по образованию – эко-
номист, маркетолог, магистр экономических наук. Трудовую ка-
рьеру начал в 1993 году экспедитором автотранспортного коо-
ператива «Магистраль». С 1998 года работал в государственных 
страховых организациях: прошёл путь от ревизора Белгосстраха 
до генерального директора унитарного страхового предприятия 
«БелВЭБ Страхование». В марте 2020 года назначен советником, 
руководителем отделения Посольства Республики Беларусь в РФ 
в Екатеринбурге. Женат, воспитывает троих детей. Хобби: рыбал-
ка, охота, хоккей.

екатеринбург ирбит К.-Уральский Красноуфимск нижний Тагил серов
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ПРогноз Погоды на заВТРа

несвижский замок постройки XVI века включён в список Всемирного наследия ЮнесКо.  
здесь часто можно увидеть туристов со среднего Урала
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Ирбитский депутат вкладывает прибыль своего предприятия в благоустройство парка Юлия БАБУШКИНА
В России грядут выборы де-
путатов Государственной ду-
мы и региональных парла-
ментов. на этой волне растёт 
внимание и к депутатам го-
родским. Исполняют ли они 
наказы жителей? Оправ-
дывают ли доверие к себе? 
Жизнь показывает, что дале-
ко не все народные избранни-
ки… вообще работают на бла-
го населения. У многих даже 
спустя годы обещания так и 
остались обещаниями. «Обл-
газета» познакомилась с де-
путатом, который легко «уло-
жит на лопатки» болтунов и 
даст фору даже добросовест-
но трудящимся коллегам. 

ЖИВАя ИСТОРИяКоренному ирбитчанину 
Василию Бересневу почти 72 года. И уже 17 лет он являет-ся депутатом ирбитской город-ской думы. Василий Васильевич отработал десять лет старшим оперативным дежурным по местному гарнизону пожарной охраны. А потом открыл свой бизнес по заготовке и перера-ботке леса. Сейчас под началом Береснева трудятся 89 человек. А самому предприятию в этом году исполняется 35 лет. Третий год подряд ирбит-ский депутат вкладывает сред-ства от прибыли фирмы в бла-гоустройство городского пар-ка. А парк этот – особенный. Он был заложен ещё в 1958 году – в честь 40-летия ВЛКСМ. В заклад-ке принимали участие тысячи комсомольцев – они высажива-ли редкие породы деревьев, обо-рудовали места отдыха… И всё это – в излучине местной реки, на площади в 32 гектара!Когда Советский Союз раз-валился, о парке… забыли. Дол-гое время он стоял бесхозным. Деревья и кустарники пророс-ли друг в друга – без топора не проберёшься. А по весне, когда речка разливалась, к нему и во-все было не подойти. Зато жи-вотным оказалось раздолье – в парке поселились косули, лисы, зайцы, бобры, ондатры, утки…В 2019 году ирбитские вла-сти решили возродить парк. Сделали к нему прочный мост с перилами и начали потихоньку расчищать территорию. Пер-

вым, кто взялся за работу, стал Василий Береснев. – По выходным с мужиками стали ходить в парк, – рассказы-вает он. – Много старых дере-вьев там нападало, мусора нако-пилось. Сначала несколько до-рожек почистили, а потом нам открылись аллеи! Целые ряды берёз, лиственниц, тополей! Ра-ботали аккуратно: если на ста-ром дереве есть гнездо, то де-рево не трогали, пока птенцы не появятся. Если животных встречали, не пугали – ждали, пока уйдут вглубь парка. 
«ТАРзАнкА» ДЛя МЕшкОВЗа три года Василий Берес-нев вложил в благоустройство парка почти четыре млн руб-лей. Прочистил 6,5 километра заросших аллей. Сделал 63 ска-мейки – их перетаскали в парк пешком по мосту. Вынес 90 мешков мусора. Привёз 40 гру-зовиков («Уралов») со щепой, чтобы отсыпать дорожки.  – Жители попросили: не на-до в парке асфальт класть, его и так вокруг много. А у меня спе-циальная дробилка есть – пе-рерабатывает отходы древе-сины в мелкую щепу. Мы и ре-шили её использовать. Привез-ли к парку в мешках из-под му-ки. Таскать туда-сюда по мосту 

тяжело. Придумали «тарзан-ку». Нашли трос, ролик и нача-ли мешки гонять по воздуху. Так ролик у нас за один день из-носился!Кстати, Василий Василье-вич работает по плану. Тому са-мому, который много лет на-зад послужил основной для за-кладки парка. – Я ведь не веду работы абы где. Парк основывался по про-екту, причём очень продуман-ному. Наши предки хотели не только деревья высадить, но и игровые площадки органи-зовать, и даже стадион… Мы всё это изучили, восстанови-ли. Есть у меня карта, размером два на два метра. И всё, что мы расчищаем и находим в парке, тщательно на ней фиксируем. Многих аллей и объектов ещё не нашли, – говорит Береснев. 
ВЕРнУТь РЕкУПланов у Василия Василье-вича много. Но всё упирается… в российскую бюрократию. По-лучить разрешение на право работ в лесном массиве – боль-шая проблема. Каждому чи-новнику нужно доказать, что ты знаешь своё дело, не произ-вол творишь. А действовать без разрешения – значит занимать-ся незаконной вырубкой. 

Администрация Ирбита инициативу с парком поддер-живает. Как выяснила «ОГ», в прошлом году мэрия тоже вы-деляла деньги на благоустрой-ство территории (600 тысяч ру-блей), планирует выделить и в этом (миллион). Со слов Берес-нева, недавно парк 40-летия ВЛКСМ включили в большой проект по созданию городской набережной (сейчас объявлен конкурс среди подрядчиков на изготовление проекта). Но сам депутат считает его преждев-ременным.  – Я с большим уважением отношусь к нынешнему главе Ирбита Николаю Юдину – это один из лучших руководителей за последнее время. Но данный проект, с моей точки зрения, нужно ещё раз обдумать. Парк отделён от города рекой. Вес-ной она разливается, но к лету превращается в ручеёк. Какая может быть набережная, ес-ли воды нет? Потратить на это 180 миллионов рублей – доро-гая затея. Надо русло реки про-чистить и углубить на несколь-ко метров сначала. Я бы уже это сделал, если бы разрешение да-ли. И деньги найду, и технику. И парк доведём до ума, и при этом серьёзно сэкономим. Я стара-юсь не потому, что депутат. А потому, что просто люблю свой город. В этот парк в тёплую по-году приходят тысячи горожан, причём с детьми. И многие из них говорят «спасибо».  
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Василий Береснев с моста показывает, как по весне 
разливается река при входе в парк 40-летия ВЛКсМ
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  КсТаТи
Василий Береснев готов трудоустроить к себе на предприятие 100 
человек. Зарплата сдельная. 

– Человек приходит – я даю ему сырьё, оборудование. он про-
изводит продукцию, я её продаю и плачу ему зарплату. Можно рабо-
тать по четыре часа, но и получать соответственно. Мужик, который 
нацелен на заработок, будет работать дольше. У меня есть такие – по 
45 тысяч рублей получают – по меркам ирбита вполне прилично. Так 
что кому нужно – добро пожаловать, – говорит Василий Береснев. 

 эТо инТеРесно
В армию молодого Василия 
провожали 13 девчонок. А до-
ждалась всего одна – с ней бу-
дущий депутат до армии толь-
ко один раз сходил в кино. они 
поженились и уже 49 лет вме-
сте. Воспитали дочь и двоих 
сыновей. Есть внуки и правну-
ки. один из сыновей Василия 
Васильевича – Матвей – стал 
трёхкратным чемпионом Рос-
сии по автокроссу. 

на среднем Урале 
выросло число аварий  
за отопительный сезон
Количество технологических нарушений 
в сфере ЖКХ во время нынешнего отопи-
тельного сезона в свердловской области 
выросло в четыре раза. об этом говорит-
ся в распоряжении правительства области 
об итогах отопительного сезона (172-РП от 
20.04.2021). 

С конца сентября в регионе произо-
шло 582 аварии на коммунальных сетях. Бо-
лее суток потребовалось на устранение 69 
из них. 

В документе называются три основ-
ные причины сложившейся ситуации. Во-
первых, в этом году дежурно-диспетчер-
ские службы включали в статистику все 
аварии, продолжительностью менее 8 ча-
сов (их в этом отопительном сезоне было 
большинство – 345). Во-вторых, на рост ко-
личества технологических нарушений по-
влияли нестабильная температура воздуха 
и позднее установление постоянного снеж-
ного покрова. и третьей основной причи-
ной стал значительный износ коммуналь-
ной инфраструктуры. В документе также 
отмечается, что 33 аварии произошли из-
за сильного ветра, ДТП и земляных работ, 
которые проводились без должного согла-
сования. 

Ещё одно отличие нынешнего отопи-
тельного сезона от прошлого: увеличилось 
количество муниципалитетов, где он стар-
товал с опозданием. Если осенью 2019 го-
да в нормативные сроки не уложился толь-
ко ивдельский городской округ, то осенью 
2020 года опоздали сразу шесть муниципа-
литетов – ивдельский, Серовский, нижнету-
ринский Го, Первоуральск, красноуральск 
и нижний Тагил. Срок старта отопительного 
сезона в этих территориях сдвинулся на не-
сколько дней. 

В целом, как отмечают в правительстве 
области, нынешний отопительный сезон был 
проведён организованно, без серьёзных ава-
рийных ситуаций: 

– наличие подготовленных аварийных 
бригад, оснащённых необходимым обору-
дованием, а также созданный запас мате-
риально-технических ресурсов позволя-
ют устранять технологические нарушения 
на объектах и сетях коммунальной инфра-
структуры в кратчайшие сроки. 

Тем временем власти уже начали подго-
товку к отопительному сезону 2021–2022. 
До 1 июня теплоснабжающие и теплосете-
вые компании должны представить в мини-
стерство энергетики и ЖкХ области планы 
подготовки инфраструктуры, графики по-
ставки и закладки топлива. 

Жилфонд, объекты социальной и ком-
мунальной инфраструктуры должны быть 
готовы до 15 сентября. 

елизавета ПоРоШина
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области  
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции  
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Антон Шипулин заявился  на праймериз «Единой России»Валентин ТЕТЕРИН
Действующий депутат ниж-
ней палаты парламента 
планирует вновь выдви-
нуться в Госдуму по Серов-
скому одномандатному 
округу. По словам олимпий-
ского чемпиона, решение 
выдвинуться на праймериз 
он принял из-за неокончен-
ных дел во время текущего 
депутатского срока.– Ещё многое необходимо сделать, многие вопросы, ко-торые обсуждались, не дове-дены до конца. Поэтому ло-гично, что я подаю докумен-ты, чтобы представлять в Госдуме Серовский одноман-датный округ, – заявил парла-ментарий.В качестве приоритетных направлений работы Антон 
Шипулин назвал сферы здра-воохранения, образования, спорта и создания комфорт-ной городской среды. Так, по словам депутата, на севере об-
ласти остро стоит проблема 
с кадрами в медицинских уч-
реждениях и их оснащённо-
сти оборудованием и техни-
кой. Однако своей основной задачей депутат видит лобби-рование интересов граждан.За 1,5 года депутатской работы (он был избран в Гос-
думу в сентябре 2019 года. – 
Прим. ред.) Антон Шипулин принял участие в создании нескольких документов. На-пример, стал соавтором за-

конопроекта о молодёжной политике. Также в работе на-ходится ещё ряд инициатив, раскрывать подробности ко-торых депутат пока не стал.– Несколько законопроек-тов поданы, но пока не дове-дены до первого чтения. На-деюсь, что они будут рассмо-трены к концу этого созыва или в начале следующего. В случае принятия они помогут спортсменам, – пояснил быв-ший биатлонист.Напомним, Антон Шипу-лин занял в Госдуме место 
Сергея Бидонько, который сложил свои полномочия в качестве депутата в связи с получением должности вице-губернатора Свердловской области. Кстати, он также уже заявился на праймериз. Бывший спортсмен отме-тил, что находится с вице-гу-бернатором в дружеских от-ношениях и даже считает его своим наставником, к которо-му нередко обращается за со-ветом.Антон Шипулин стал вось-мым действующим депута-том Госдумы из 10, представ-ляющих Свердловскую об-ласть от «Единой России», по-давшим заявку на праймериз. – Оценивать мои шансы будут избиратели: своими го-лосами показывать, насколь-ко они мне доверяют и хотят ли они видеть меня депута-том, – оценил свои перспек-тивы парламентарий.

У олимпийского 
чемпиона остались 
в госдуме 
незаконченные 
дела

Подготовлено в соответствии  
с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной 
политики Свердловской области  
от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев 
отнесения информационных 
материалов, публикуемых 
государственными учреждениями 
Свердловской области, в 
отношении которых функции 
и полномочия учредителя 
осуществляет Департамент 
информационной политики 
Свердловской 
области, к социально значимой 
информации».
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МИРОВЫЕ СУДЬИ

ДОСЬЕ «ОГ»

«Изменения диктует жизнь»
– Владимир Андреевич, недавно была 
опубликована информация о том, что 
в Свердловской области упраздняют-
ся пять районных судов. Чем это вызва-
но и нет ли аналогии с оптимизацией в 
здравоохранении, которая затруднила 
получение медицинской помощи? – Подобная аналогия точно неумест-на. Действительно, с первого августа ны-нешнего года число районных судов в об-ласти уменьшится. Сейчас их 56, будет 51. Но это не означает, что жители Байкалов-ского, Новолялинского, Слободо-Туринско-го и Тугулымского районов, а также город-ского округа Заречный, где упраздняют-ся суды, будут вынуждены ехать в какой-то другой суд за сотни километров. Поч-ти везде будут созданы судебные присут-ствия. По сути, произойдёт переподчине-ние судей. Объясню на конкретных приме-рах. Судьи ликвидируемого Байкаловского районного суда вправе участвовать в кон-курсе на замещение судейских должностей в других судах области, в том числе Ирбит-ского районного суда, часть судей которого будет работать в Байкаловском районе, где создаётся судебное присутствие. Это же ка-сается и мировых судей. В Новой Ляле бу-дут находиться судебное присутствие Вер-хотурского районного суда и двое мировых судей. Исключение сделано для Заречного – там судебное присутствие не появится, поскольку до Белоярского районного суда всего 17 километров. Доехать проблем не составит, нет смысла содержать два здания.

– Чем вызвана такая реорганиза-
ция? Сокращением населения?– Не только. Упраздняются так назы-ваемые малосоставные суды. К примеру, в Байкаловском районном суде всего двое судей. Но некоторые категории уголов-ных дел могут быть рассмотрены толь-ко коллегиальным составом, то есть тре-мя судьями. Что делать в таком случае? Добавлять штатные единицы нецелесо- образно, поскольку дел в этих судах рас-сматривается мало, нагрузка невелика, и она уменьшается год от года. Передавать рассмотрение дел в другой суд – значит, создавать проблемы участникам процес-са, в том числе свидетелям. Реорганиза-ция позволит увеличить штат и при необ-ходимости формировать коллегию судей.Кстати, процесс реорганизации идёт давно. К примеру, с 1 января 2017 года был упразднён Ачитский районный суд. Его работников перевели в Красноуфим-ский районный суд, и в здании упразднён-ного суда в Ачите работает судебное при-сутствие. Для граждан ничего не измени-лось. Не изменится и сейчас.Проводим реструктуризацию не толь-ко мы, но и прокуратура, полиция, они создают межрайонные подразделения. Изменения диктует жизнь. Мы надеемся, что в ближайшее время в Екатеринбурге может быть создан ещё один районный суд – Академический.
Работа не для каждого
– Время от времени в «Облгазете» пу-
бликуются объявления о проведении 
конкурса на замещение вакансий пред-
седателей судов, судей в регионе. Чем 
это продиктовано? – Обновление кадров идёт постоянно. Судьи уходят в отставку по разным причи-нам. Во-первых, они достигают предельно-го возраста нахождения в должности, ко-торый для судьи составляет 70 лет. В этом месяце, к примеру, мы будем провожать в отставку по достижении предельного воз-раста судью областного суда Татьяну Ма-
занову. В областном суде она проработала более 23 лет, а общий стаж её судебной ра-боты – свыше сорока лет. У неё огромный профессиональный и жизненный опыт, без которого не получится хорошего судьи.  Это пятый судья в области, который дора-батывает до предельного срока пребыва-ния в должности.

– Выходит, не все выдерживают?– Не все. Работа у судьи тяжёлая. И фи-зически – нужно не просто прочитать де-ло, а тщательно изучить и проанализи-ровать его. При этом судебные дела не-

редко бывают многотомными. И мораль-но – приходится брать на себя ответствен-ность за судьбы, наказывать. Непросто принимать решения и по гражданским де-лам. Особенно, когда речь идёт о выселе-нии семьи из единственного жилья или о взыскании крупных сумм по кредитным, коммунальным долгам.
– Когда два десятка лет назад в стра-

не появились мировые судьи, это ста-
ло огромным облегчением – нагрузка 
уменьшилась. А как с этим сейчас? – Нагрузка огромная, особенно у миро-вых судей, и с каждым годом она возрас-тает. В среднем на каждого судью район-ного суда приходится по 35 дел в месяц плюс судебные материалы, а на мирового 
судью – 510 дел! Причём на семи участ-
ках мировых судей нагрузка в прошлом 
году составила 900 дел, а в Тагилстро-
евском районе Нижнего Тагила – 1 428 
дел. Ситуация осложняется ещё и тем, что дела поступают неравномерно.

– Как же судьи справляются?– Приходят на работу рано, уходят поздно. В субботу отдохнули, а в воскресе-нье – за работу, чтобы подготовить задел на следующую неделю. Находясь в отпу-ске, полностью отключиться от дел и от-дохнуть тоже не удаётся. Но если уж вы-брал такую работу, её надо выполнять ка-чественно и своевременно. Люди обраща-ются в суд со своими проблемами, бедами, трагедиями… И помощь им должна быть оказана качественно и в срок.
– Кстати, о сроках. В прежние годы 

судей постоянно критиковали за воло-
киту. Но я посмотрела отчёт о работе 
мировых судей за первый квартал ны-
нешнего года – с нарушением сроков 
рассмотрены лишь единицы дел, и это 
при колоссальной нагрузке. – В основном установленные законом сроки удаётся выдерживать, хотя по срав-нению с другими странами они наиболее короткие. Будучи в служебной команди-ровке в Испании, встречались с коллега-ми. Один спросил: «Сколько лет у вас рас-сматривается бракоразводный процесс?» Сначала я подумал, что он оговорился. Но нет, у них гражданское дело может тя-нуться два-три года. А у нас установлен-ный законом срок рассмотрения граждан-ского дела в районном суде – два месяца.

Из центра – в глубинку
– Как становятся судьями и где вы бе-
рёте кадры?– Нам повезло в том плане, что в Свердловской области есть несколько вузов, которые готовят юристов и дают знания, необходимые в судейской работе. Готовят в том числе по целевым направ-лениям областного суда. Таких специали-стов мы трудоустраиваем в суды области, и они обязаны отработать пять лет.

– Однако одного высшего образо-
вания, чтобы претендовать на долж-
ность судьи, мало, необходим опыт. Где 
его приобретают?– Те, кто хотят стать судьями, во вре-мя учёбы или после её окончания часто приходят работать в суд, сначала специа-листами, секретарями, помощниками су-дей. Это позволяет понять суть и слож-ность профессии, оценить объём и ин-тенсивность работы, примериться к ней. Примерно 70 процентов вакансий судей занимают кандидаты  из числа работ-ников аппарата судов – мировых, район-ных, областного. Есть среди судей и быв-шие следователи, работники прокурату-ры, полиции, юристы с предприятий и организаций…

– Бывшие прокуроры и полицей-
ские не грешат обвинительным укло-
ном?– Нет. У них имеется опыт правопри-менительной практики, об особенно-стях судейской работы они знают не по-наслышке. Что касается обвинительно-го уклона… Судебный процесс носит со-стязательный характер. Судья на то и су-дья, чтобы выслушать обе стороны, оце-нить их доводы, допросить свидетелей, изучить заключения экспертов. И на ос-новании этого вынести решение по свое-му внутреннему убеждению.

– Наверное, не каждому дано стать 
судьёй. Нужны определённые каче-
ства, среди которых – умение сохра-
нять беспристрастность.– Процедура назначения судьи дли-тельная по времени. Мы стремимся, что-бы кандидат прошёл стажировку, чтобы человек оценил свои возможности, что-бы мы к нему пригляделись. Кандида-тов оценивает квалификационная кол-легия судей области, в которую входят представители не только судов, но и об-щественности. А до этого надо сдать ква-лификационный экзамен, выдержать ко-торый – серьёзное испытание. Нужно по-лучить большой объём знаний и пока-зать, что умеешь ими пользоваться. Не всем это удаётся. В прошлом году заяв-ления на сдачу экзамена подали 104 че-ловека, сдавали – 88, но сдали успешно только 47.

– Легко ли заполняются вакансии 
судей в глубинке? – Не всегда. Если подходящих претен-дентов из местных жителей нет, то бы-

Татьяна БУРОВА
В апреле исполнилось два года, как Президент России Вла-
димир Путин назначил председателем Свердловского об-
ластного суда Владимира ДМИТРИЕВА. Когда Владимир Ан-
дреевич работал заместителем председателя облсуда, про-
шла первая волна упразднения районных и городских судов 
в области, в этом году предстоит вторая. Сказывается ли это 
на доступности правосудия для населения и влияет ли на на-
грузку судей и качество их работы? Об этом и многом другом 
Владимир Дмитриев рассказал в эксклюзивном интервью 
«Облгазете».  

Проблемы требуют решения
– Законодательство постоянно кор-
ректируется. Не так давно председа-
тель Верховного суда Вячеслав Лебе-
дев выступил с предложением, чтобы 
по некоторым категориям преступле-
ний частного обвинения органы до-
знания проводили предварительное 
расследование. Это действительно не-
обходимо?– Да, такой шаг необходим. Такого ро-да дела возбуждаются и прекращаются по инициативе потерпевшего. И на прак-тике очень часто люди подают заявле-ния, а потом их забирают. Верховный суд исходит из того, что необходимо прово-дить дознание по таким делам и, если частный обвинитель отказывается от своих обвинений, надлежит выяснять, что послужило причиной, почему про- изошло примирение сторон. Доброволь-но или под давлением и угрозами. Согла-ситесь, это важно для общества.Хотел бы отметить ещё одно важное изменение, внесённое в законодатель-ство в прошлом году. Имею в виду запрет рассмотрения в особом порядке уголов-ных дел о тяжких и особо тяжких пре-ступлениях. Особый порядок разбира-тельства предполагает согласие подсу-димого с предъявленным обвинением и постановление приговора без иссле-дования доказательств, а также назна-чение наказания на треть ниже макси-мального, предусмотренного статьей. В прошлом году в области в таком поряд-ке рассмотрено почти 57 процентов всех уголовных дел. Теперь же уголовные де-ла по тяжким и особо тяжким преступле-ниям должны рассматриваться только в обычном порядке. Это позволит обеспе-чить гарантии справедливого правосу-дия, а также исключить возможность са-мооговора подсудимым, признания им вины под давлением.

– А судьи вносят свои предложе-
ния по изменению законов, по реше-
нию каких-то профессиональных про-
блем?– Разумеется. Суды занимаются не только рассмотрением дел. Мы постоян-но изучаем и анализируем судебную прак-тику, делаем необходимые выводы, выяв-ляем пробелы и недостатки в правовом регулировании. Формулируем предложе-ния по изменению законодательства, об-суждаем их, в том числе на Всероссийском съезде судей. В этом году в декабре состо-ится десятый, юбилейный, съезд.

– Какую злободневную тему вы бы 
хотели поднять на этом съезде?– О нагрузке на мировых судей, в пер-вую очередь. Только за прошлый год она выросла почти на четверть по сравне-нию с 2019 годом. Какой должна быть оптимальная нагрузка судьи с учётом сроков рассмотрения дел? Этот вопрос постоянно поднимается на съездах су-дей, последний раз он ставился в 2016 году. Было поручение изучить опыт дру-гих стран, в частности, Казахстана, Бол-гарии. Но вопрос пока не решён.

– Что, по-вашему, можно предпри-
нять, чтобы снизить нагрузку?– Большинство рассмотренных миро-выми судьями дел – это взыскание дол-гов. В прошлом году они выдали 185 ты-сяч судебных приказов только по нало-говым платежам. А ведь выносятся ещё приказы о взыскании коммунальных, кредитных долгов. 93 процента нагруз-ки мировых судей – судебные приказы, которые выдаются без проведения су-дебного заседания. Для чего загружать этим суд? Почему бы не наделить на-логовый орган правом самостоятельно взыскивать налоговую задолженность? Направлять требование об уплате нало-га и, если человек не погасил долг в отве-дённый срок, передавать материалы на принудительное взыскание без обраще-ния в суд. Необходимо расширять сферу внесудебного взыскания подобного рода задолженностей.Решается вопрос о том, чтобы граж-дане и организации могли обращаться к мировому судье в электронном виде. Ма-териальная база для этого уже подготов-лена, обновлена компьютерная техника. Сейчас 64 судебных участка в Екатерин-бурге имеют возможность направлять документы судебным приставам в элек-тронном виде. Кстати, это позволит пе-рекрыть возможность подделки судеб-ных приказов и исполнительных листов, что пока, увы, иногда случается. Судами активно используется направление из-вещений о судебных заседаниях путём смс-информирования, а не почтовой свя-зью. Замечу, что мировые судьи финан-сируются из областного бюджета, так что сокращение почтовых расходов вы-годно региону. А пока почтовые расходы растут, к концу года денег не хватает на конверты, на марки. А если помечтать… Возможно, в ско-ром времени судебные приказы по дол-гам будет выдавать компьютер, будут внедрены элементы искусственного ин-теллекта в правосудие. Это кажется не-реальным, но ведь не так давно никто не думал, что судебные заседания могут проходить с помощью видеоконферен-ции. А сейчас это обыденность.

вает, что не сразу удаётся найти желаю-щих. Иногда кандидаты находятся в дру-гих городах области. Так, из Екатерин-бурга в Серов вместе с семьёй переехал кандидат, работавший ранее помощни-ком судьи. Сдал квалификационный эк-замен и был назначен на должность су-дьи районного суда. Другой пример, ког-да помощник судьи областного суда вы-разил желание стать мировым судьёй в Верхотурье. Недавно был объявлен кон-курс на замещение должностей судей ря-да районных и городских судов, есть пре-тенденты, в том числе из мировых судей. Они решили подняться ступенькой вы-ше. Идёт и движение кадров из глубинки в областной центр.
В роли истца
– У многих существует стойкое убеж-
дение, что самостоятельно, без адво-
ката или юриста-представителя, от-
стаивать в суде свои права невозмож-
но. Могут ли в суде помочь человеку, 
скажем, написать заявление?– Судьи приём граждан не ведут, за-коном это не предусмотрено. Заявле-ния, ходатайства, документы принима-ют у граждан работники аппарата. Судья должен сохранять беспристрастность, он встречается с участниками процесса только в рамках судебного заседания. В принципе обратиться в суд не так уж сложно. Необходимо составить заяв-ление, приложить нужные документы. Подать заявление можно непосредствен-но в приёмную судьи или отправить его почтой. Сейчас есть возможность проде-лать всё это, не выходя из дома, подав об-ращение в электронном виде. Для этого достаточно зарегистрироваться на сай-те Госуслуг. Исключение составляют хо-датайства по уголовным делам – чтобы их подать, необходимо иметь усиленную квалифицированную электронную под-пись. Но и её получить не проблема. Хочу отметить, что подача документов в суд в электронном виде менее затратна.Конечно, судьям проще работать с документами, составленными профес-сионалами, юристами, которые грамот-но сформулируют требования, соберут и представят доказательства.

– Но судиться с помощью юриста – 
удовольствие затратное.– Сама по себе государственная по-шлина за обращение в суд невелика. Её размер не увеличивают, чтобы сохра-нить доступность правосудия. Если го-ворить об услугах адвоката, юриста, то у суда есть право определять размер при-суждаемых сумм за эти услуги в зависи-мости от фактической сложности дела, количества судебных заседаний, време-ни, которое было потрачено на разреше-ние дела, тех действий, которые выпол-нил защитник или представитель. И не факт, что заявленная сумма будет удов-летворена, если суд признает её чрез-мерной. Нельзя допускать злоупотребле-ния правом.

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской области, к социально значимой информации»

В Свердловской области насчитывается 219 мировых су-
дей. Мировому судье подсудны все категории дел: уголов-
ные, гражданские, административные и об административ-
ных правонарушениях, но существуют ограничения.

Уголовные дела 
о преступлениях, за совершение которых может быть на-
значено максимальное наказание, не превышающее трёх 
лет лишения свободы.

Гражданские дела
l дела, возникающие из трудовых отношений, за исключе-
нием дел о восстановлении на работе;

l имущественные споры при цене иска, не превышающей 
500 МРОТ (минимальных размеров оплаты труда), установ-
ленных законом на момент подачи заявления;
l расторжение брака, если нет детей;
l дела об определении порядка пользования земельны-
ми участками, строениями и другим недвижимым имуще-
ством.

Административные дела
в порядке, установленном главой 11.1 КоАП РФ.

Дела об административных правонарушениях
в пределах компетенции, установленной главой 23 КоАП РФ.

Владимир ДМИТРИЕВ родился 13 апреля 1972 года в Свердловске. 
l В 1989 году окончил школу №38 (ул. Бажова, 31а). Сейчас там располага-

ется Кировский районный суд.
l В 1994 году окончил Уральскую государственную юридическую академию по 

специальности «Правоведение».
l С 1994 по 2000 год – преподаватель, старший преподаватель кафедры граж-

данско-правовых дисциплин Уральского юридического института МВД России.

l С ноября 2000 года по декабрь 2004 года – судья Железнодорожного район-
ного суда Екатеринбурга. 

l С 2004 по 2011 год – судья Свердловского областного суда.
l С 2011 по апрель 2019 года – заместитель председателя областного суда. 
l С 2019 года – председатель областного суда.
l Кандидат юридических наук (диссертацию защитил в 2003 году).
l Женат, двое детей.
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На рабочем столе  
у Владимира  
Дмитриева стоит  
«Зерцало правосудия» 
с цитатой из указа 
Александра II  
о судебной реформе, 
предписавшего 
водворить в России  
суд «скорый, правый, 
милостивый,  
равный для всех» 

1 сентября  
(14 сентября  

по новому стилю) 
1874 года  

был создан 
Екатеринбургский 

окружной суд, 
чья компетенция 

распространялась  
на пять уездов.  

Он располагался  
в доме Севастьянова.

С 1934 года 
Свердловский 
областной суд  

носит своё  
нынешнее название. 
Тогда он размещался 

на ул. Малышева,  
дом 2б, 
сейчас –  

на ул. Московской,  
дом 120

Средний  
возраст судей 

в Свердловской 
области – 40 лет, 

большинство 
состава – люди  

в возрасте  
от 35 до 50 лет.  

Две трети судей — 
женщины,  

треть — мужчины

По состоянию  
на 1 января  
2021 года  

в Свердловской 
области  

 
 
 514 

СУДЕЙ  
районных 

(городских)  
судов, 

фактически 
осуществляло  

свою деятельность – 
437 судей
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Летающие лыжники должны открыть сезон в Нижнем Тагиле

Пётр КАБАНОВ
Международная феде-
рация лыжного спорта 
(FIS) объявила календари 
прыжков на лыжах с трам-
плина на предстоящий се-
зон 2021/2022. Конечно, 
черновик ещё предсто-
ит утвердить, но основные 
даты уже понятны. Глав-
ное, что Нижнему Тагилу, 
судя по всему, доверят от-
крывать весь сезон. Пер-
вые этапы Кубка мира сре-
ди летающих лыжников 
запланированы именно на 
Долгой. По проекту календаря на Урал сильнейшие прыгуны с трамплина должны при-ехать 20–21 ноября. Впер-вые эта информация по-явилась после декабрьского этапа. Возможно, что пере-нос открытия в Россию свя-зан с тем, что в конце ноя-бря на Урале уже устойчи-вое снежное покрытие и не-обходимые температуры. Плюс нет проблем с ветром – на Долгой установлена ве-трозащита. Европейские этапы, про-ходящие в начале зимы, ино-гда приходится либо полно-стью отменять (как прыжки в 

Титизе-Нойштадте в 2018-м,когда в Германии в нача-ле декабря был плюс и снег мгновенно растаял), либо ча-стично, как это было в Фин-ляндии 1 декабря 2019-го. Да и польская Висла, где по-следние несколько лет пры-гуны начинают сезон, порой не балует необходимым сне-гом и температурами. Россия ещё никогда не открывала Кубок мира. По-этому Нижний Тагил вновь может войти в историю. Также в календаре жен-ских прыжков гора Дол-гая заявлена на конец мар-та 2022 года. «Аист» должен принять традиционный тур «Синяя птица» 19–20 марта. Решения, принятые на совещании FIS, должны быть утверждены на Конгрессе FIS, который пройдёт в он-лайн-формате в начале ию-ня. По примеру прошлого го-да можно сказать, что могут сместиться даты, но не за-планированные места. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Тагильские трамплины вновь войдут в историю 

     ПРЕТЕНДЕНТЫ НА УРАЛЕ

Пётр КАБАНОВ
В пятницу и субботу на Тур-
нире претендентов по шах-
матам были сыграны партии 
11-го и 12-го туров. Интри-
га закрутилась: россиянин 
Ян Непомнящий лидирует с 
запасом в 0,5 очка. Его дого-
няет представитель Нидер-
ландов Аниш Гири. Впереди – 
финишная прямая. До окон-
чания осталось два тура.  С наступлением выходных зрители выстроились в оче-редь, чтобы попасть на Турнир претендентов. В игровую зону фанатов шахмат по-прежнему не пускают, но можно попасть в зал, где в прямом эфире ком-ментирует партии гроссмей-стер Сергей Шипов. Желаю-щих было столько, что при-шлось доставлять дополни-тельные места. Многие хотят увидеть финальные битвы.  В 11-м туре главной встре-чей должен был стать поеди-нок лидера Яна Непомнящего и вице-чемпиона мира Фабиа-
но Каруаны (США). Эта партия могла повлиять на финальные расклады. Выиграй Каруана, и у них с Яном было бы одинако-вое количество очков. Но гросс-мейстеры в тот день быстрее всех согласились на ничью. – Не думаю, что у чёрных (ими играл Каруана) были какие-то проблемы в этой пар-тии, кроме разве что эндшпи-ля, который оказался доволь-но хитрым, но тоже ничего осо-бенного, – сказал после партии Непомнящий. Однако в параллельной встрече Аниш Гири обыграл 
Дин Лижэня (Китай) и сокра-тил отставание от Непомняще-го на пол-очка. Гири на следу-ющий день предстояло играть с Каруаной, а Непомнящему – с 
Ван Хао (Китай). В 11-м туре победу также 

одержал российский гроссмей-стер Александр Грищук. Он взял верх над представителем Франции Максимом Вашье-
Лагравом и практически ли-шил его шансов на первое ме-сто. Кирилл Алексеенко и Ван Хао разошлись миром. В субботу гроссмейстеры подарили яркие партии. Все 
четыре поединка заверши-
лись результативно, и впер-
вые не было зафиксирова-
но ни одной ничьей. Кстати, 
это вообще произошло впер-
вые на Турнирах претенден-
тов, которые FIDE проводит 
по новой схеме с 2013 года. За пять турниров хотя бы одна партия заканчивалась ничей-ным результатом. Главной игрой стал поеди-нок Фабиано Каруаны и Аниша Гири. Именно в нём решалось, 

кто же станет основным «до-гоняющим» Яна Непомняще-го. Ничья не устраивала двух гроссмейстеров, потому что в случае своего успеха Ян стано-вился практически недосягае-мым. И Гири подарил нам ещё одну сенсацию – обыграл чёр-ными Каруану, лишив его шан-сов победить на турнире. – Я счастлив, – сказал Ги-ри после игры. Добавив, что для Каруаны такой исход стал «большим разочарованием».Ян Непомнящий к тому мо-менту ещё не доиграл с китай-ским гроссмейстером Ван Хао. Их партия также получилась затяжной, Ян понимал, что Ги-ри одержал победу, и теперь ему точно нужно заработать своё очко. Непомнящий тоже играл чёрными и в итоге скло-нил чашу весов в свою пользу. 

– В какой-то момент я уже не мог ничего посчитать, – ска-зал Ван Хао после игры. Другой китайский гросс-мейстер Дин Лижэнь обыграл Александра Грищука. Усту-пил в своей партии и россия-нин Кирилл Алексеенко. Мак-сим Вашье-Лаграв белыми был сильнее. Впереди два игровых дня. Интрига есть. Аниш Гири или Ян Непомнящий? В активе Не-помнящего 8 очков, у Гири – 7,5. Если у двух гроссмейсте-ров будет одинаковое количе-ство очков, то результат будут определять сначала по допол-нительным показателям. Это в первую очередь личные встре-чи на турнире. По этому компо-ненту Непомнящий будет впе-реди Гири, поскольку россия-нин взял верх в самом первом туре в марте 2020-го. – Прогноз дать сложно, – сказал корреспонденту «ОГ» свердловский гроссмейстер, заслуженный тренер России 
Наум Рашковский. – Но мне кажется, что всё решится в предпоследнем туре. У Яна последняя партия с опасным соперником – Дин Лижэнем. Я его считал одним из фа-воритов до начала турнира, но всё перемешалось. Сей-час трудно говорить, как сло-жится день. Если Гири про-играет, Ян точно будет пер-вым. Но ещё до турнира я от-мечал, что Аниш стал играть заметно лучше. Следил за его партиями. В итоге мы видим, что он обыграл Каруану, да ещё и чёрными. Это дорого-го стоит. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Два тура и два фаворита 
Аниш Гири (слева) и Ян Непомнящий встречались в первом туре 
турнира в марте 2020-го. Непомнящий тогда был сильнее. Именно 
эта победа может оказаться решающей при подсчёте очков

ТАБЛИЦА И РАСПИСАНИЕ
Положение гроссмейстеров после 12 туров:
1-е место – Ян Непомнящий – 8 очков.
2-е место – Аниш Гири – 7,5.
3-е место – Максим Вашье-Лаграв – 6,5.
4-е место – Фабиано Каруана – 6.
5-е место – Александр Грищук – 5,5.
6–7-е места – Ван Хао, Дин Лижэнь – по 5.
8-е место – Кирилл Алексеенко – 4,5.
В 13-м туре встречались: Ван Хао – Фабиано Каруана, Ян Непомня-

щий – Максим Вашье-Лаграв, Кирилл Алексеенко – Дин Лижэнь, Алек-
сандр Грищук – Аниш Гири.
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Евгений ЯЧМЕНЁВ
После двух матчей в Сама-
ре счёт в финальной серии 
плей-офф чемпионата Пер-
вого дивизиона баскетболь-
ной Суперлиги равный. Ека-
теринбургский «Уралмаш» 
вырвал победу в первой 
игре, а во второй «Самара» 
доказала, что фаворитом в 
этой серии считается вполне 
заслуженно. 

СОПЕРНИК СИЛЁН И 
ОПЫТЕН, НО… Пересказывать подробно коллизии двух мат-чей сейчас уже бессмыслен-но. Поэтому ограничимся ос-новными выводами. Первый – «Уралмашу» достался в фина-ле действительно очень силь-ный соперник. «Самара» имеет превосходство и в индивиду-альном мастерстве отдельных исполнителей, и, что даже бо-лее существенно, в командной сыгранности и опыте финаль-ных матчей. Во многом именно опыт позволил самарцам одер-жать убедительную победу во втором матче.Второй – как бы ни бы-ла сильна «Самара», «Уралма-шу» вполне по силам дать фа-вориту бой в двух предстоя-щих играх на домашней пло-щадке. Резервы для этого есть. К примеру, в воскресенье «Са-мара» добилась преимущества прежде всего за счёт высоко-го процента реализации трёх-очковых бросков, но ведь и уралмашевские снайперы мо-гут атаковать из-за периметра гораздо лучше, чем это было в проигранном матче (всего 13,8 процента – четыре попадания из семнадцати, причём боль-шинство в концовке, когда ис-ход был предрешён). Не решающей, но во мно-гом ключевой будет третья игра золотой серии – 28 апре-ля. Вопреки словам Дмитрия 

Гараненко, комментировав-шего второй матч финала на телеканале «Мир баскетбо-ла», «Уралмаш» примет «Сама-ру» в Верхней Пышме. Возмож-но, если бы игры прошли в ека-теринбургском ДИВСе, «Урал-маш» получил бы более вну-шительную зрительскую под-держку. Но с другой стороны – в ДИВСе «Уралмаш» не играл с февраля 2018 года, и большин-ство игроков нынешнего соста-ва вообще с этим залом не зна-комы. Если не наоборот – по-жалуй, один капитан «Сама-

ры» Антон Глазунов сыграл, будучи в «Урале», на паркете ДИВСа больше матчей, чем все уралмашевцы, вместе взятые, и дивсовские кольца для него как родные. 
ОСТАЁТСЯ НЕ ТОЛЬКО ЛИ-

ВАНОВ. Финальная серия ещё продолжается, но «Областной газете» стали известны неко-торые подробности уже следу-ющего уралмашевского сезо-на. В воскресенье клуб объявил о продлении контракта на сле-дующий сезон с главным тре-нером Борисом Ливановым. 

По нашей информации, сторо-ны пришли к соглашению ещё накануне первой финальной игры с «Самарой». Причём од-ним из условий Ливанова бы-ло сохранение в тренерском штабе екатеринбуржца Вади-
ма Филатова. Два специали-ста работали вместе во влади-востокском «Спартаке-Примо-рье», ростовском «Атамане», питерском «Зените», в нынеш-нем сезоне дуэт воссоединил-ся в «Уралмаше», и результа-том их работы президент клуба 
Виктор Ганиенко, судя по все-му, остался доволен. При лю-
бом исходе финальной серии 
«Уралмаш» нынче уже добил-
ся наибольшего успеха в Пер-
вом дивизионе Суперлиги – 
после шестой позиции в де-
бютном сезоне 2018/2019 и 
четвёртой в предыдущем не-
завершённом из-за ковида 
чемпионате.А вот легенда свердловского баскетбола Алексей Комаров, который прошлым летом завер-шил свою более чем двадцати-летнюю карьеру и дебютиро-вал в роли тренера, скорее всего, перейдёт на работу в детскую школу (благо теперь у него есть соответствующая лицензия).В межсезонье не плани-руется революционных пере-мен в составе команды. Прези-дент клуба и главный тренер сошлись во мнении, что боль-шую часть нынешних игро-ков надо сохранить в коман-де, а ведь именно за нестабиль-ность состава чаще всего упре-кали «Уралмаш» и болельщи-ки, и специалисты баскетбола в последние два года.     
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

«Уралмаш» – «Самара». На кону чемпионство

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
Чемпионат Первого дивизиона баскетбольной Суперлиги
Финал
«Самара» – «Уралмаш» – 84:85 (20:19, 20:34, 23:18, 21:14).
Пичкуров (18), Бутянковс (15), Глазунов (12) – Писклов (17), Ро-

берсон (13), Щербенёв (11).
«Самара» – «Уралмаш» – 90:71 (24:22, 27:18, 18:14, 22:16).
Пичкуров (20), Бутянковс (17), Нваму (16) – Щербенёв, Роберсон 

(по 11), Даглас (10).
Счёт в серии 1–1. Следующие матчи 28 и 30 апреля в Верхней 

Пышме, 4 мая (если понадобится) в Самаре.
Матчи за 3-е место
«Темп-СУМЗ-УГМК» – «Руна» – 68:78 (14:23, 25:17, 16:19, 13:19).
Артешин, Незванкин, Кирдячкин (по 11) – Спрюилл (19), Ключни-

ков (17), Курцевич (11).
«Темп-СУМЗ-УГМК» – «Руна» – 66:92 (23:24, 15:20, 12:23, 16:25).
Незванкин (19), Карпенков, Левшин (по 11) – Е. Карпеко, Спрюилл 

(по 20), Хаджибегович (16).

25 апреля. Самара. Во втором матче уралмашевцы не смогли 
догнать снайпера хозяев Владимира Пичкурова
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Данил ПАЛИВОДА
В Базеле (Швейцария) на 
чемпионате Европы по спор-
тивной гимнастике сборная 
России заняла первое место 
в медальном зачёте, завое-
вав тринадцать наград (пять 
золотых, семь серебряных и 
одну бронзовую).Начался турнир с много-борья, где российские спорт-смены сумели показать мак-симальный результат. По ито-гам квалификации в финаль-ную часть соревнований ото-брались Никита Нагорный и свердловчанин Давид Беляв-
ский, занявшие первое и вто-рое места соответственно, а также Ангелина Мельникова и Виктория Листунова, ко-торые были первыми по ито-гам квалификации. Обидно, что на третьих местах по ито-гам квалификации также ока-зались российские спортсме-ны – Александр Карцев и Вла-
дислава Уразова, но они не по-пали в финал из-за регламента, который ограничивает количе-ство участников от одной стра-ны (только двое).В финальной части много-борья российские атлеты не оставили никому шансов. На-горный и Белявский вели борь-бу между собой за звание чем-пиона Европы. Давид опере-жал Никиту после двух видов программы (Белявский пре-красно выступил на коне, на-брав очень большие баллы, – 14.933), однако затем Нагор-ный продемонстрировал вы-сокий уровень на кольцах и в опорном прыжке и завоевал зо-лотую медаль, Давид показал второй результат. У женщин первые два места тоже доста-лись российским спортсмен-кам. Ангелина Мельникова до-пустила падения на разновысо-

ких брусьях и на бревне, но при этом показала вторую сумму баллов. А чемпионкой Европы стала Виктория Листунова, ко-торая прошла дистанцию мно-гоборья ровно и стабильно.В финалах отдельных ви-дов программ российские гим-насты также демонстрирова-ли свой высокий уровень. А Ни-кита Нагорный и вовсе занёс своё имя в историю спортив-ной гимнастики. Россиянин в финале вольных упражнений впервые в мире выполнил на соревнованиях элемент «трой-ное сальто назад согнувшись», который теперь носит назва-ние «элемент Нагорного». Вы-полнив самую «дорогую» ком-бинацию в вольных упражне-ниях, Никита стал чемпионом Европы в этом виде програм-мы. Помимо этого, Нагорный завоевал серебро в упражнени-ях на кольцах и на коне.Давид Белявский также по-полнил свою коллекцию наград чемпионатов Европы. Интерес-но, что в упражнениях на коне, где Белявский показал отлич-ный результат в многоборье, в финале отдельных видов про-граммы свердловчанин допу-стил падение и не сумел побо-

роться за медали – лишь шестое место. Зато потом Давид стал вторым на брусьях, а в заключи-тельном виде соревнований – в упражнениях на перекладине – Белявский сумел стать чемпио-ном Европы. Для него это была 
первая золотая медаль чем-
пионатов Европы в этом виде 
программы. Таким образом, 
свердловчанин увёз из Швей-
царии три медали турнира.– Нужно подводиться к со-ревнованиям. Все прекрасно знают график чемпионата Ев-ропы, надо готовить себя физи-чески, и в этом плане мы были в полном порядке. Единствен-ное, что меня подкосило – мно-гоборье, которое отняло очень много эмоциональных сил. Проблемы со здоровьем тоже сказались. Перед многоборьем меня хотели снимать с сорев-нований. В квалификации на перекладине перед соскоком я почувствовал боль в спине и на следующее утро просто не мог согнуться. Поэтому результат отличный, – передаёт слова Да-вида Белявского «Матч ТВ».Ангелина Мельникова, не самым лучшим образом высту-пившая в многоборье, собра-ла целую коллекцию наград в 

отдельных видах программы. Она стала чемпионкой Европы в упражнениях на брусьях, за-няла второе место в вольных упражнениях и третье в опор-ном прыжке. А вот новоиспе-чённая чемпионка Европы в многоборье, 15-летняя Викто-рия Листунова, медалей в от-дельных видах программы не завоевала.Таким образом, российские спортсмены с большим отры-вом выиграли общий зачёт (у финишировавших вторы-ми британцев лишь шесть ме-далей, одна из которых золо-тая). В преддверии Олимпий-ских игр гимнасты доказали, что будут одними из главных претендентов на медали в То-кио-2021. Отметим, что сверд-ловчанин Давид Белявский за-воевал путёвку на Олимпиа-ду ещё в 2018 году на чемпи-онате мира в Дохе. Предстоя-щие Игры будут для Белявско-го третьими в карьере: в Лон-доне-2012 он остался без ме-далей, а вот в Рио-де-Жанейро в 2016 году Давид стал вторым в командных соревнованиях и третьим в упражнениях на брусьях.

Три медали Белявского и «элемент Нагорного»В Швейцарии завершился чемпионат Европы по спортивной гимнастике
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«Земля кочевников» – 
триумфатор «Оскара-2021» 
Вчера состоялась 93-я церемония награждения 
кинопремии – «Оскар». Картине Хлои Чжао «Зем-
ля кочевников» досталось сразу три статуэтки 
из пяти основных категорий.

«Земля кочевников» стала «Лучшей кино-
картиной года», а также была удостоена наград 
за лучшую режиссуру (Хлоя Чжао) и за лучшую 
женскую роль (Фрэнсис МакДорманд). 

«Земля кочевников» – меланхоличная дра-
ма о женщине, потерявшей мужа и отправив-
шейся в путешествие по США на своём старень-
ком фургоне. 

Фильм «Отец» Флориана Целлера «забрал» 
две другие главные статуэтки – за лучший адап-
тированный сценарий и лучшую мужскую роль 
первого плана (Энтони Хопкинс).«Лучшей ани-
мационной картиной» ожидаемо признана «Ду-
ша» студии Pixar. Она же получила «Оскара» за 
лучший саундтрек.  

Юрий ПЕТУХОВ
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Состоялось вручение 
«Ники» за два года 
 Лучшим фильмом 2019-го назван «Француз» 
Андрея Смирнова, а 2020-го – «Дорогие товари-
щи!» Андрея Кончаловского. 

Лента Андрея Кончаловского «Дорогие то-
варищи!» была номинирована сразу в девяти 
категориях и получила четыре награды: «Луч-
ший игровой фильм», «Лучшая режиссёрская 
работа», «Лучшая работа звукорежиссёра» (По-
лина Волынкина) и «Лучшая женская роль» 
(Юлия Высоцкая).

«Серебряные коньки» Михаила Локшина 
были представлены в шести категориях и стали 
лауреатом в трёх: «Лучшая работа художника» 
(Александр Загоскин), «Лучшая работа худож-
ника по костюмам» (Татьяна Патрахальцева, Га-
ля Солодовникова), «Лучшая работа режиссёра 
монтажа» (Мария Лихачёва, Дмитрий Слобцов).

За звание «Лучшего фильма 2019 года» бо-
ролись пять картин: «Айка» Сергея Дворцевого, 
«Грех» Андрея Кончаловского, «Дылда» Канте-
мира Балагова, «Одесса» Валерия Тодоровского 
и «Француз» Андрея Смирнова. Победу одержал 
фильм «Француз», Андрей Смирнов же назван 
и «Лучшим режиссёром».

Анна МИТЧИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

С полным 
списком 

победителей можно 
ознакомиться 

на сайте 
oblgazeta.ru


